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Comune di 
VILLASANTA

MERLO EMILIO (SINDACO)
Vigilanza Urbana, 
Protezione Civile e Sanità
Lavoro e Commercio
Riceve su appuntamento
TEL. 039 23754.254

VIVALDI DARIO (VICE SINDACO)
Lavori Pubblici, Manutenzione Patrimonio,
Ecologia, Verde Pubblico, Viabilità Trasporti
Riceve su appuntamento
il giovedì dalle 17,00 alle 19,00
TEL. 039 23754.222

CRIPPA CRISTIANO
Urbanistica ed Edilizia Privata
Parchi e Ambiente
Riceve su appuntamento
il giovedì dalle 17,30 alle 19,30
TEL. 039 23754.261

BONFRISCO ANGELO
Sport, Tempo Libero ed Eventi 
Riceve su appuntamento
il giovedì dalle 17,30 alle 19,30
TEL. 039 23754.238 

ZORLONI ANDREA
Relazioni con il Pubblico
Servizi Demografici ed elettorali 
Innovazione ed E-Government
Riceve su appuntamento
il martedì  dalle 10,00 alle 12,00
TEL. 039 23754.262-247-243-216

GRANDI LORENZO
Bilancio Tributi e Catasto
Economato
Riceve su appuntamento
TEL. 03923754.213 - 214 - 215

CASIRAGHI MASSIMO MARIA
Cultura, Pubblica Istruzione e Politiche 
Giovanili, Personale
Riceve su appuntamento
TEL. 03923754.213 - 214 - 215

CAZZANIGA ANGELO
Servizi Sociali, alla Persona 
ed alla Famiglia
Riceve su appuntamento
TEL. 03923754.213 - 214 - 215C
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Emilio Merlo
La parola al Sindaco
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Cari cittadini,
E’ passato un anno dal nostro
insediamento in Giunta, dunque è
possibile tracciare un primo
bilancio dell’attività svolta. Il
giudizio naturalmente spetta a
Voi, anche se i riscontri che
registro in città mi fanno pensare
di essere sulla strada giusta. In
questi dodici mesi ho lavorato
assiduamente con una squadra di
governo capace, nella quale gli
eventuali dissidi si risolvono con il
buon senso cercando di trovare la
sintesi migliore per Villasanta. E i
risultati si vedono. A cominciare
dal taglio degli sprechi, misura
irrinunciabile per due motivi: da
un lato per ridurre ogni spesa
superflua, dall’altro per rimediare
alla disastrosa situazione dei conti
pubblici lasciata in eredità dalla
precedente Giunta. Ho voluto
segnare una netta inversione di
tendenza: il Comune non è un
Bancomat a cui tutti possono
attingere presentando un
qualsivoglia progetto, come
accaduto in passato, ma è un
Ente che deve gestire risorse
pubbliche pensando al bene delle
famiglie, molte delle quali oggi
non riescono ad arrivare alla
quarta settimana del mese. Altro

che opere faraoniche. La nostra
filosofia è profondamente diversa.
Il territorio è già ampiamente
urbanizzato: per questo motivo
abbiamo aumentato gli oneri di
urbanizzazione disincentivando
nuove ondate di
cementificazione. I Comuni
devono razionalizzare le spese
con la prospettiva che il
federalismo fiscale dia una
maggiore autonomia impositiva.
C’è bisogno di fermezza, come
abbiamo dimostrato nel contrasto
agli episodi di abusivismo. Ora
comincia una seconda fase,
quella dell’applicazione del
programma. Primo punto: il
riassetto viabilistico. Il percorso è
iniziato con lo studio dei flussi e si
concluderà con un confronto
aperto alla cittadinanza per
recepire modifiche e necessità,
rendendo più fluida la circolazione
nel rispetto della tranquillità dei
residenti. Un altro obiettivo è
rivitalizzare Villasanta utilizzando
al meglio la nuova piazza: come è
successo per gli Special
Olympics, evento dalla
straordinaria rilevanza sociale che
ha unito la cittadinanza in un
moto di grande solidarietà, con
Villasanta che esce dalla

dimensione di piccolo paese
organizzando una manifestazione
di importanza nazionale. Inoltre
voglio ricordare le ordinanze
contro gli schiamazzi e il
consumo di alcol in strada, oltre
alle norme per punire chi imbratta
i muri. Ordinanze dalle quali non
ci aspettiamo soluzioni
miracolistiche, ma un sostanziale
contributo alla sicurezza dei
villasantesi, garantita dal lavoro
dei Carabinieri e della Polizia
locale, per la quale sono stati
previsti pattugliamenti serali. Ci
sarebbe ancora molto da dire: a
partire dalla partecipazione al
distretto del commercio, che per
la prima volta porterà ai
commercianti villasantesi dei
finanziamenti a fondo perduto,
senza dimenticare l’obiettivo della
sistemazione delle strade e delle
aree verdi. Ma per far questo
occorrono soldi. Operiamo in
condizioni difficili per le scarse
risorse a disposizione: stiamo
ancora pagando i debiti per la
politica del “taglio del nastro”
praticata dai nostri predecessori e
come se non bastasse è arrivata
la crisi economica a complicare la
situazione.
Emilio Merlo

L’inizio del cambiamento
nel primo anno insieme
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Piazza Martiri della Libertà
Rinasce il cuore di Villasanta

Il cuore della nostra comunità è
rinato. La piazza del Comune,
piazza Martiri della Libertà, è
tornata alla cittadinanza dopo
un lungo periodo di oblio. La
grande cerimonia ufficiale
celebrata il 2 giugno, in
occasione della Festa della
Repubblica, ha sancito la
conclusione di un lavoro di
riqualificazione che ha
attraversato due
Amministrazioni di colore
diverso. E’ stata una bellissima

SPECIALE INAUGURAZIONE
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festa di popolo che ha coinvolto
centinaia di persone: villasantesi
che non hanno voluto mancare
ad un appuntamento che resterà
nella memoria collettiva della
città. Una giornata di bel tempo
ha salutato il taglio del nastro
effettuato congiuntamente dal
Sindaco Emilio Merlo e dal suo
predecessore Enrico Fontana, a
dimostrazione di una lunga
gestazione dell’opera progettata
e avviata dalla precedente
Giunta ma portata a termine
dall’attuale Amministrazione con
notevoli sforzi economici che
hanno mandato in sofferenza il
bilancio del Comune. Il progetto
è stato ereditato
dall’Amministrazione guidata da
Emilio Merlo che ha attuato
alcune modifiche, ma soprattutto

ha cercato di concludere i lavori
nel più breve tempo possibile,
senza trascurare alcun aspetto
qualitativo dell’intervento. Un
obiettivo raggiunto. La volontà di
chiudere il cantiere con una
certa rapidità era dettata dalla

necessità di liberare il centro
dalla gabbia in cui era stato
rinchiuso per troppo tempo,
privando i villasantesi della loro
piazza e complicando non poco
la viabilità cittadina. Ora questa
parentesi è definitivamente alle
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spalle. Piazza Martiri è tornata
ad essere il cuore pulsante della
comunità. I villasantesi possono
dunque riappropriarsi di uno
spazio antico e nuovo nello
stesso tempo. Possono entrare

in Municipio dalla porta
principale, dettaglio non certo
trascurabile. Il Comune infatti è
la casa di tutti e la riapertura
dell’ingresso che si affaccia su
questa piazza ha un forte

significato simbolico, oltre che
pratico: i villasantesi possono
entrare in Comune dalla porta
principale e non solo dalla porta
di servizio. In ogni caso sono
stati mantenuti entrambi gli
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ingressi così da consentire un
accesso confortevole per tutti.
Accanto alla scalinata è stato
installato un pannello
informativo che vuole essere un
valido strumento per aggiornarvi

in tempo reale sulle notizie del
Comune, gli eventi e le
scadenze. Un’opportunità in più
per abbattere le distanze con la
macchina comunale,
aumentando l’efficacia della

comunicazione tra
Amministrazione e cittadini. Con
la piazza è rinato anche il
Monumento ai Caduti che è
tornato nella sua sede naturale.
La cosiddetta “Pora dona”,
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come era stata ribattezzata dai
villasantesi a suo tempo, ha un
posto di rilievo nella memoria
storica della nostra comunità e
meritava di risorgere per il
grande significato che
racchiude: quello di celebrare e
ricordare i nostri morti, i nostri
parenti e amici scomparsi,
spesso giovani, nelle
drammatiche guerre del
Novecento. E’ stato rifatto il
lifting alla “Pora dona”, per così
dire, restituendo a Villasanta un
simbolo in cui tutti possano
riconoscersi. Sulla lapide sono
infatti incisi i nomi di tutti i
Caduti, perché la pietà umana, il
ricordo dei nostri cari, non può
essere travisato dai colori, né

filtrato dalle lenti dell’ideologia.
Dispiace che siano state
innescate polemiche sterili
sull’inserimento di due Caduti
villasantesi sul monumento della

“Pora dona”: nomi peraltro già
presenti sulla lapide del Parco
delle Rimembranze fin dai
lontani anni Sessanta. I tentativi
di rovinare la bellissima giornata
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di festa fortunatamente sono
andati a vuoto. All’inaugurazione
della nuova piazza hanno
partecipato anche i deputati del
territorio Paolo Grimoldi della
Lega Nord ed Elena Centemero
del Popolo della Libertà, oltre al
consigliere regionale
Massimiliano Romeo della Lega
Nord. C’erano tutti: le autorità
civili e religiose e soprattutto
tanta gente che ha voluto
salutare il nuovo “battesimo”
dell’agorà villasantese. Un
ringraziamento particolare va al
Corpo Musicale di Villasanta
che ha offerto un concerto
ancora una volta magistrale,
dimostrando la straordinaria
bravura di ogni singolo
musicista e naturalmente del
Maestro Carlo Zappa. Un sentito
grazie al Maresciallo Luca

Carboni, Comandante della
stazione dei Carabinieri di
Villasanta, per la partecipazione
impeccabile degli uomini
dell’Arma. Grazie di cuore alle
Associazioni intervenute con le
loro insegne, a testimonianza di
un momento importante per

tutta la comunità. Grazie all’Urp
e a tutti gli uffici che hanno
lavorato per l’organizzazione e
la buona riuscita dell’evento.
Piazza Martiri della Libertà è
rinata, il cuore di Villasanta è
tornato a pulsare. 

SPECIALE INAUGURAZIONE
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Prosegue l’iter per la definizione
del nuovo assetto viabilistico di
Villasanta. Il rilevamento dei
flussi, necessario per fotografare
la situazione, è già stato
effettuato e nei prossimi mesi
inizierà il confronto con la
cittadinanza, dopo aver valutato
le proposte dei professionisti:
sarà una fase importante in cui
recepiremo suggerimenti e
consigli coniugandoli con il
rispetto del nostro programma
elettorale. Sempre per quanto
riguarda il tema della mobilità sto
lavorando di concerto con la
Provincia di Monza a cui a
partire dal 2 ottobre passerà la
competenza per la gestione della
linea autobus Z208: è dunque
terminata con un bilancio
positivo la sperimentazione
durata due anni, con riscontri
soddisfacenti per i parametri di
esercizio della linea, dati che
dimostrano l’utilità di questo
servizio per i residenti. Sul fronte
delle scuole stiamo approntando
le due aule alla media Fermi che
ospiteranno temporaneamente
due classi di quinta elementare,
in attesa di risolvere
strutturalmente i problemi della
scuola Villa. Proseguono intanto
gli interventi di ristrutturazione
dell’asilo Girotondo e della
scuola materna Arcobaleno,

sono emerse però delle
problematiche tecniche che
porteranno ad un prolungamento
dei lavori. Per quanto concerne il
decoro urbano, sottolineo che è
partito il servizio di pulizia
manuale dei luoghi della nostra
città che entrerà a pieno regime
in autunno, mentre ricordo che il
piano di dezanzarizzazione e
derattizzazione è partito su tutto

il territorio con un’efficienza
capillare. Infine non posso non
accennare alla situazione del
bilancio comunale. Quest’anno il
piano per la manutenzione delle
strade e delle aree verdi è a
rischio: l’obbligo di non sforare il
Patto di stabilità ci potrebbe
costringere a rinviare alcuni
interventi manutentivi di cui
Villasanta necessita.

Piano del traffico e scuole
Le sfide dei prossimi mesi

Dario Vivaldi
Vicesindaco, Lavori Pubblici, Manutenzione Patrimonio, Ecologia, Verde Pubblico, Viabilità e Trasporti
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Angelo Bonfrisco
Sport, Tempo Libero ed Eventi

Villasanta è stata protagonista di
un evento che ha avuto
rilevanza nazionale: gli Special
Olympics, i Giochi nazionali per
disabili intellettivi. L’edizione che
si è appena conclusa si è svolta
in Brianza e in particolare la
nostra città ha ospitato le gare di
equitazione, disputate al Centro
equestre di via Toti. E’ stata una
manifestazione unica che ha
coinvolto i tanti villasantesi che
hanno partecipato mercoledì 30
giugno alla serata in piazza
Martiri della Libertà. Una festa
con divertimento e musica per
tutti i gusti. Si sono esibiti il
Maestro Dino Siani, il cantante
Giuseppe Salsetta di “Amici” e il
gruppo “Centos”. Durante la

serata è stata offerta una
degustazione di prodotti tipici:
voglio ringraziare le associazioni
che hanno partecipato e tutte le
aziende che hanno concesso la
loro sponsorizzazione
permettendo al Comune di
organizzare un evento di questa
portata, senza dover incidere
sulle casse comunali già
sofferenti. La mia filosofia è
infatti quella di proporre
iniziative a costo zero:
manifestazioni interamente
supportate dai privati per offrire
momenti di svago e di
aggregazione ai villasantesi
risparmiando preziose risorse
pubbliche. In quest’ottica rientra
anche l’allestimento del
maxischermo in piazza Martiri

della Libertà per seguire le
partite della Nazionale ai
Mondiali in Sudafrica.
L’avventura per gli uomini di
Lippi è andata come tutti
sappiamo, ma l’iniziativa che ho
ideato è stata un successo.
Davvero tanti villasantesi,
soprattutto giovani, hanno scelto
di assistere alle gare nel piccolo
“stadio” allestito nel cuore della
città. Evento totalmente gratuito
per i cittadini e a costo zero per
l’Amministrazione. Intendo
continuare su questa strada per
ravvivare la vita sociale di
Villasanta, puntando anche sulla
fascia giovanile che spesso
“emigra” nelle realtà vicine per
trovare momenti di
aggregazione. 

Grandi eventi a costo zero
con i Giochi e i Mondiali
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Massimo Maria Casiraghi
Cultura, Pubblica Istruzione e Politiche Giovanili, Personale

Una delle grandi sfide che ci
attendono è quella della gestione
diretta del cine-teatro Astrolabio. I
problemi di bilancio ci hanno
costretto ad un contenimento delle
spese che ha avuto ripercussioni
anche sull’assessorato di mia
competenza. Da qui la decisione
di non rinnovare il rapporto con la
cooperativa Tangram, assumendo

in prima persona la gestione di
uno spazio fondamentale per
l’attività culturale di Villasanta. Lo
sforzo degli uffici sarà notevole,
ma l’obiettivo è chiaro: ridurre le
spese mantenendo elevata la
qualità dell’offerta. E’ una sfida che
richiede grande costanza e
determinazione: la fretta però è
cattiva consigliera per cui è lecito

attendersi un anno di studio e di
transizione, durante il quale
affinare la gestione dell’Astrolabio.
In ogni caso alcuni punti fermi
sono già stati fissati: il cabaret per
esempio è confermato. I comici di
Zelig e Colorado Cafè che hanno
fatto registrare il tutto esaurito
torneranno per la prossima
stagione, proponendo spettacoli
apprezzatissimi dai villasantesi e
che hanno richiamato un
numeroso pubblico anche da altri
Comuni della zona. Perché
l’Astrolabio non è solo un
patrimonio culturale di Villasanta,
ma dell’intera Brianza. Ricordo
anche le iniziative messe in
campo per celebrare Filippo
Tommaso Marinetti e le tracce
storiche che il futurismo ha
lasciato in città. A Lui
l’Amministrazione comunale ha
dedicato una via in zona
Sant’Alessandro, mentre a Villa
Notari è stata affissa una targa
commemorativa. L’edificio infatti è
stato abitato da Umberto Notari,
editore e scrittore amico di
Marinetti con il quale ha fondato il
movimento futurista. Definizione
che fu coniata dallo stesso Notari.
Quella Villa nella prima metà del
Novecento fu un fiorente centro
culturale e nel 1926 ospitò le
nozze tra Marinetti e Benedetta
Cappa. 

Astrolabio: gestione diretta
per risparmiare le risorse



Andrea Zorloni
Relazioni con il Pubblico, Servizi Demografici ed elettorali, Innovazione ed E-Government

Per le scuole di Villasanta si
prospetta una rivoluzione
informatica. Abbiamo infatti
adottato un sistema innovativo
per fornire il segnale internet
agli istituti scolastici del
territorio. A costi davvero ridotti.
Il segnale sarà convogliato
attraverso il cavo elettrico,
dunque senza la necessità di
realizzare costosi impianti o di
installare il wireless. Ho scelto
questa tecnologia, già in uso in
diversi ospedali pediatrici del
Nord, per due motivi.
Innanzitutto perché fornisce
garanzie sulla tutela della salute
dei bambini: il wireless infatti
produce onde che potrebbero
rivelarsi nocive, mentre la
veicolazione del segnale
attraverso i cavi della corrente
non comporta alcun tipo di
rischio. L’altra ragione è di
natura economica, visti i costi
contenuti di questa tecnologia.
Le scuole potranno così
installare nelle loro aule la
lavagna multimediale collegata
a internet, uno strumento
didattico sempre più importante.
Sul fronte della comunicazione,
segnalo che a fine settembre
sarà attivo il servizio gratuito di
Sms per ricevere in tempo reale
tutte le notizie che riguardano
l’Amministrazione. Notizie che

potete già consultare
sull’Informacittà, il pannello
luminoso installato in piazza
Martiri. A proposito della nuova
piazza, ricordo che ora è
possibile entrare in Comune,
nella casa di tutti i cittadini, dalla
porta principale, novità dalla
grande importanza non solo
simbolica. Infine voglio
ringraziare l’Urp e tutti gli uffici
che si sono prodigati per la
buona riuscita
dell’inaugurazione. Hanno
gestito l’evento in maniera
impeccabile. Ringrazio anche i
Carabinieri e il Corpo Musicale

per il loro contributo. Un
ringraziamento ironico anche a
chi ha cercato di rovinare la
festa. Non ci sono riusciti: anzi,
paradossalmente hanno
contribuito a dare ancora più
risalto all’evento. 

La rivoluzione informatica
sbarca nelle nostre scuole
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E' passato un anno dal nostro
insediamento ed è dunque tempo
di tirare qualche conclusione.
Diverse volte abbiamo riflettuto
sulla difficoltà del momento storico
che stiamo attraversando. Senza
la minima pretesa di
autorevolezza, credo peraltro di
esserne osservatore privilegiato,
avendo confronti quasi quotidiani
con gli operatori del settore
immobiliare in ragione della
delega che mi è stata affidata
all'interno della Giunta. La crisi è
partita dalle disfunzioni nel
rapporto tra credito bancario e
settore immobiliare, che ha
generato un cancro le cui
metastasi hanno fatto in modo
che la crisi si trasferisse dal
mondo dell'economia finanziaria a
quello dell'economia reale.
Pertanto il settore immobiliare è
stato ed è tutt'ora all’origine e al
centro della crisi globale. Questa
situazione genera tra gli operatori
la sensazione che, in nome delle
difficoltà economiche, tutto sia
consentito, potendo violare le
regole poste a presidio di un
equilibrato ed armonioso sviluppo
urbanistico-edilizio del territorio
comunale.
Questi sono i motivi per cui
occorre tenere alta la guardia e
fare in modo che le norme

edilizio-urbanistiche siano
conosciute e rispettate.
Contrariamente a quanto si possa
pensare, in un momento in cui
sembrerebbe che per favorire la
ripresa si debba tenere un
atteggiamento lassista, leggero e
superficiale, noi siamo convinti
che le regole vadano poste con
serietà e puntualità, impegnandosi
al massimo affinchè le stesse non
vengano violate.

Ingredienti che riteniamo fondanti
per la ripresa economica e che,
superato questo difficile momento
storico, costituiscono il collante
per gettare le basi di una ritrovata
fiducia dei cittadini nelle istituzioni
locali che sono le più vicine alle
persone e  che, in omaggio al
principio di sussidiarietà, devono
dare la prima risposta alle
esigenze  che emergono nella
nostra società.

Le regole vanno rispettate
per l’armonia del territorio

Cristiano Crippa
Urbanistica, Edilizia Privata, Parchi e Ambiente
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In questi giorni la stampa sta
parlando dei problemi legati alla
manovra finanziaria del Governo
e agli inevitabili tagli che si
prospettano. Tagli che andranno
a impattare su tutto l’apparato
statale: dal più grande Ministero
al più piccolo Comune: è
inevitabile che anche il nostro
piccolo (ma non troppo)
Comune ne sarà interessato.
Purtroppo stiamo scontando sia
i tempi lunghi della politica sia le
varie ostruzioni fatte da alcuni
partiti. Infatti, se il federalismo
fiscale fosse già una realtà, il
nostro Comune sarebbe al
riparo da manovre di questo tipo
e il tutto si concluderebbe con
una piccola manovra di bilancio
senza nessun impatto pratico
nella vita di tutti noi. Ma
torniamo al nostro Comune. La
manovra andrà ad impattare
sulle nostre casse comunali;
casse già esigue per la pesante
eredità ricevuta dalla
precedente Amministrazione,
lascito che si farà sentire ancora
per anni nelle nostre casse,
impedendo o ritardando diversi
interventi programmati
(perdonate lo sfogo, ma tale
affermazione è l’ultima volta che
verrà menzionata da codesto
assessorato). E’ un anno che
l’Amministrazione si è insediata

ed è ora di guardare avanti e
lasciarci alle spalle il passato.
Questo momento deve essere
un impulso ulteriore per
spingere al miglioramento, già in
atto, della struttura comunale.
Per coprire le “uscite” impreviste
ci sono due strade percorribili
insieme o alternativamente:
aumentare le entrate o diminuire
le uscite. Nel nostro caso resta
valida la scelta fatta: percorrere
entrambe le strade, impattando
il meno possibile sui cittadini.
Per fare questo la scelta non
poteva che essere quella di
lavorare al contenimento delle
spese, tagliando quelle inutili e
rivedendo le necessarie, con

l’obiettivo di perseguire il
medesimo risultato con la minor
spesa. Anche le entrate saranno
riviste, mantenendo sempre
l’impatto sul cittadino
estremamente limitato,
giustificato (lotta all’evasione) o
addirittura nullo (quest’ultimo
caso per esempio sarebbe
possibile con l’attuazione della
delibera sugli “sponsor”,
approvata nell’ultimo Consiglio
con la quale si stabilisce che chi
si farà carico di un’opera
pubblica potrà fruire di pubblicità
per la sua azienda, con il
risultato di grandi benefici sia
per lo sponsor che per il
Comune).

Tagliare le spese inutili
per affrontare la Manovra

Lorenzo Grandi
Bilancio, Tributi e Catasto, Economato
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Un Centro estivo a misura di
bambini. E delle loro famiglie.
Abbiamo infatti migliorato il
servizio allungando l’orario di
entrata ed uscita per soddisfare
le esigenze delle famiglie
villasantesi, senza alcun
aumento della retta.
Rispetto alla precedente
gestione ho voluto apportare
questa novità molto importante:
le giornate del Centro estivo

sono più lunghe, permettendo
così ai genitori di gestire meglio
gli impegni lavorativi durante il
periodo di chiusura delle scuole,
il tutto senza aumentare il costo
del servizio a carico delle
famiglie. Uno sforzo che gli
utenti stanno dimostrando di
apprezzare. L’ingresso inizia
alle 7,30 fino alle 9,15, mentre
la “finestra” per l’uscita comincia
alle 16,30 per terminare alle

17,30. Il Centro ricreativo
estivo, affidato all’associazione
Airone di Bergamo, si svolge
nella scuola Tagliabue per i
bimbi che frequentano l’asilo e
nella scuola Oggioni per i
bambini delle elementari e i
ragazzini della scuola media,
comprendendo quindi tutta la
fascia dell’infanzia e della pre-
adolescenza, ovvero dai 3 ai 14
anni.
Per questi ultimi, come per i
bambini delle elementari, il
servizio è già disponibile
dall’ultima settimana di giugno
per un totale di sette settimane:
da lunedì 21 giugno a venerdì 6
agosto per scuola primaria e
secondaria di primo grado,
mentre per i bambini della
scuola dell’infanzia il servizio è
a disposizione in due finestre
temporali differenti: da lunedì 5
luglio a venerdì 6 agosto e da
lunedì 23 agosto a venerdì 3
settembre.
Il costo varia naturalmente a
seconda della permanenza nel
Centro estivo villasantese. Si
parte da una quota minima di
70 euro per una settimana di
frequenza ai 420 euro per
l’iscrizione a sette settimane.
Le quote comprendono la
mensa, l’assicurazione e il
materiale educativo.

Migliora il Centro estivo
ma la retta non aumenta

Angelo Cazzaniga     
Servizi Sociali, alla Persona ed alla Famiglia



Villasanta per una settimana si è
trasformata nella capitale
dell’equitazione per i
diversamente abili. Capitale
olimpica con le gare degli Special
Olympics che si sono disputate al
Centro equestre di via Toti. Un
evento che resterà nella memoria
collettiva, preceduto dalla fiaccola
olimpica che ha fatto tappa in città
con una cerimonia in piazza
Martiri della Libertà, alla presenza
delle autorità. Gli atleti dunque si
sono sfidati nelle discipline a
cavallo in programma in una
settimana di intense emozioni,
non solo sportive. Vere e proprie
gare con atleti che si sono
lungamente preparati per

l’avvenimento più importante a
livello nazionale. A Villasanta si
sono svolte le gare ad ostacoli, il
Volteggio ed il Dressage, oltre al
Working trial: discipline olimpiche
che hanno visto gareggiare i
migliori interpreti tra i
diversamente abili intellettivi.
L’area equestre del comitato
organizzatore, sotto la
supervisione dell’intero staff
nazionale degli Special Olympics,
ha promosso questa iniziativa con
il Comune di Villasanta che ha
curato tutti i dettagli organizzativi:
circa 130 gli atleti coinvolti nelle
differenti specialità equestri,
comprese alcune discipline
particolarmente innovative come

17

Special Olympics in città
Un evento indimenticabile

l’English Equitation ed il Figure 8
Stake Race. Da ricordare l’evento
di mercoledì 30 giugno quando in
piazza Martiri della Libertà, la
rinnovata piazza del Comune, si è
tenuta la kermesse denominata
“Host town”, ovvero una grande
festa che si è svolta in
contemporanea nelle piazze
principali delle città brianzole che
hanno ospitato i giochi. Una
serata all’insegna del divertimento
in cui la degustazione di prodotti
tipici della Brianza ha
accompagnato l’esibizione di
musicisti come il Maestro Dino
Siani, il cantante Salsetta
direttamente da “Amici” e il gruppo
“Centos”. 
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La “Pora dona” rivive
nella storia di Villasanta

Il 2 giugno è stato
inaugurato il Monumento ai
Caduti tornato a nuova vita
dopo una fase di restauro.
La “Pora dona”, come
l’hanno ribattezzata i
villasantesi, si è rifatta il

lifting. La storia della
scultura realizzata da
Eugenio Baroni aiuta a
ripercorrere un tratto di
storia collettiva.
La vicenda della “Pora dona” si
intreccia con le origini del

Comune di Villasanta, negli
anni Venti del Novecento. La
statua è uno dei primi segni
tangibili del cammino che si
compie nel 1929 con
l’unificazione della frazione La
Santa di Monza con il Comune

SPECIALE MONUMENTO AI CADUTI
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di Villa San Fiorano. Le due
comunità trovano nel
monumento ai Caduti un
simbolo di sintesi nel 1920
quando viene costituito un
Comitato per decidere luogo e

forma della scultura.
Il Comitato è presieduto
dall’ammiraglio Filippo
Camperio e riunisce importanti
personalità dei due borghi.
Dopo non poche discussioni
viene scelto il progetto di

Eugenio Baroni, all’epoca artista
già affermato e famoso per le
sculture del Doria a Genova e
per cinque statue posizionate al
Foro italico di Roma. Un nome
di sicuro prestigio a cui il
Comitato affida il progetto.
Come scrive Camillo Origo nel
suo “Villasanta nei tempi” del
1958, i due Comuni, Monza e
Villa San Fiorano, stipulano il
contratto nell’ottobre del 1921
per un preventivo di 48mila lire,
con il termine di consegna entro
la fine della primavera
successiva.
Il fazzoletto di terra per la
costruzione viene donato dal
Camperio lungo la strada
principale del paese, proprio sul
confine tra i due borghi.
Un modo per sottolineare la
volontà di unire i paesi sotto
un’unica guida.
Sul posto arriva lo stesso
Eugenio Baroni che studia il
contesto e la morfologia del
terreno, provvedendo anche al
disegno della cancellata.
L’opera viene consegnata e
inaugurata con una grande
cerimonia l’8 ottobre del 1922.
La statua raffigura una madre
benedicente, ma per il suo
aspetto sofferente viene subito
ribattezzata dai villasantesi con
un ironico soprannome in lingua
locale: la “Pora dona”. Viene
realizzata con il bronzo
acquistato dal Ministero della
Marina grazie all’interessamento
dell’ammiraglio Camperio al
prezzo vantaggioso di una lira al
chilo.
Alta un metro e ottantacinque

centimetri, piace ai committenti
e allo stesso autore che pare
l’abbia definita una delle sue
migliori opere, come scrive
Camperio in una lettera al
sindaco di allora Emilio Erba: “E’
certamente una delle più belle
statue del Baroni, piacerà
immensamente – scrive
l’ammiraglio al sindaco Erba –
La statua è magnifica, è
un’opera vivente: la schiena, il
collo, l’atteggiamento delle
braccia sono meravigliosi”. Una
posa però difficile da
comprendere.
La “Pora dona” è ricurva, quasi
spaventata e scruta verso
l’ignoto con uno sguardo
preoccupato. Il motivo è
semplice.
L’opera è in parte incompiuta.
La donna infatti dovrebbe
guardare il figlio vestito da
soldato che parte per la guerra.
Un saluto e una benedizione
piena di sofferenza. Il soldato
però non è mai stato realizzato.
Esistono delle bozze e dei
progetti a Genova, città dove il
Baroni ha lavorato a lungo, ma
non l’opera non esiste.
Camillo Origo ipotizza che la
realizzazione del fante insieme
alla madre fosse troppo onerosa
per le casse dei Comuni
committenti.
Un monumento a metà dunque.
Il progetto del Baroni è già
pronto nel 1920, un anno prima
dell’incarico ricevuto dal
Comitato villasantese.
Il giovane scultore nato a
Taranto ma genovese
d’adozione, partecipa ad un

SPECIALE MONUMENTO AI CADUTI
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grande concorso nazionale
indetto per scegliere la scultura
da collocare nel “Monumento
ossario al Fante italiano” sul
monte San Michele del Carso, il
grande sacrario costruito in
memoria delle battaglie della
Prima guerra mondiale.
Un concorso al quale
partecipano 81 tra i migliori
artisti dell’epoca.
La commissione nel giugno del
1921 premia cinque progetti
senza però assegnare l’incarico
a nessuno di questi.
Tra i premiati c’è il “Monumento
al Fante” di Eugenio Baroni che
però resta solo sulla carta.
L’idea riassume una scena
frequente e straziante: la

mamma che saluta il figlio in
divisa da fante pronto per
andare a rischiare la vita o a
morire sul fronte.
Le mani della “Pora dona” infatti
sembrano quasi dare un’ultima

benedizione al figlio che
potrebbe non riabbracciare
più. La statua resta comunque
una delle opere più
significative del Baroni, uno
degli scultori più importanti

SPECIALE MONUMENTO AI CADUTI



della prima metà del Novecento.
Nato a Taranto nel 1880 e morto
a Genova nel 1935, Baroni si
arruola come volontario e
combatte nella Prima guerra
mondiale dove conosce gli orrori
del conflitto che riaffiorano in
alcune sue opere, tra cui la
stessa “Pora dona”.
Diventa presto un artista
apprezzato a livello nazionale
con mostre personali a Palazzo
Venezia e alla Biennale del
capoluogo veneto. Una delle
sue opere più celebri è il
monumento dedicato alla
spedizione dei Mille (nella foto),
inaugurato a Quarto nel 1915 da
Gabriele D’Annunzio.
Negli anni Trenta realizza la
statua di Andrea Doria a

Genova e il monumento
torinese a Emanuele Filiberto
Duca d’Aosta. Famosi i suoi
cinque capolavori collocati al
Foro italico (nella foto) e le
opere posizionate nel cimitero di

Staglieno, tra cui una scultura
raffigurante una madre molto
simile alla statua villasantese
(nella foto). Muore nel 1935
senza aver mai realizzato il figlio
della “Pora dona”. 
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Un calendario ricc
un’ estate tutta da

EVENTI LUGLIO

EVENTI AGOSTO

Lun 12 BOCCIOFILA - Bocce - Torneo della solidarietà - Circolo Cattolico Unione - Serale

Mar 13 BOCCIOFILA- Bocce - Torneo della solidarietà - Circolo Cattolico Unione - Serale

Mer 14 BOCCIOFILA - Bocce - Torneo della solidarietà - Circolo Cattolico Unione - Serale

Gio 15 BOCCIOFILA - Bocce -  Torneo della solidarietà - Circolo Cattolico Unione - Serale

Ven 16 BOCCIOFILA- Bocce - Torneo della solidarietà - Circolo Cattolico Unione - Serale

Ven 16 MUSICA E BALLI PER LE VIE - Concerto con la band “I Friends” - P.zza Mons. Gervasoni / 21.00

Sab 17 BOCCIOFILA - Bocce - Torneo della solidarietà - Circolo Cattolico Unione - Serale

Sab 17 CLUB SOGNO DANCE - Serate danzante - P.zza Mons. Gervasoni / 20.30 - 21.00

Mer. 21 CONCERTO MUSICA CAMERISTICA - Via Confalonieri, 76 / Cortile / 21,00

Gio 22 LELE FOREVER - 9° Giovani in Festa -S. Alessandro

Ven 23 LELE FOREVER - 9° Giovani in Festa -S. Alessandro

Ven 23 G.P.V. - CORSA SU STRADA - Vie Centrali / 20.30

Sab 24 LELE FOREVER - 9° Giovani in Festa -S. Alessandro

Dom 25 LELE FOREVER - 9° Giovani in Festa -S. Alessandro

Ven 27 RIONE S.Alessandro - Festa di S. Alessandro, giochi, musica, stand gastronomici - P.zza S.alessandro / 19.30 - 23.00

Sab 28 RIONE S.Alessandro - Festa di S. Alessandro - P.zza S.alessandro / 19.30 - 23.00

Dom 29 RIONE S.Alessandro - Festa di S. Alessandro - P.zza S.alessandro / 19.30 - 23.00
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co di iniziative per
a vivere

EVENTI SETTEMBRE
Sab 04 ASPETTANDO IL GRAN PREMIO - Bicidromo - Via Centrali / Autodromo

Sab 04 A.N.A. - Festa Alpina - Sede Alpini - Via Carducci

Dom 05 CEV VILLASANTA - Salto ostacoli - Centro Ippico Via Toti

Dom 05 A.N.A. - Festa Alpina - Sede  Alpini - Via Carducci

Dom 05 LA GHIRINGHELLA - Dopo l’asilo tutti a scuola - Parco La Ghiringhella - Via Buozzi / 15.30 - 19.00

Dom 05 CAI - Sport in piazza - Area Feste

Dom 05 BRIDGE VILLASANTA - Sport in piazza - Area Feste

Lun 06 BOCCIOFILA - Bocce - Campionato Villasantese - Circolo Cattolico Unione /Serale

Sab 11 A.N.A. - Festa Alpina - Sede Alpini - Via Carducci

Dom 12 A.N.A. - Festa Alpina - Sede Alpini - Via Carducci

Lun 13 BOCCIOFILA - Bocce - “Lui, Lei e L’altro” (VIS) - Circolo Cattolico Unione / Serale

Sab 18 e 29 AVIS - Festa AVIS - Sede Alpini - Via Carducci

Dom 19 AVER - Concorso Nazionale Attacchi Combinata - Centro Ippico Via Toti

Sab 25 ASTROLABIO - “Odissea” con Lorenzo Castelluccio e Carlo Zerri / 21,00

Sab 25 BIBLIOTECA - “Fai il pieno di cultura - letture per bambini” / 15,00

Dom 26 VILLE APERTE IN BRIANZA 2010 - Villa Camperio - Via Confalonieri, 55 - Visita della villa e del fondo Camperio / 10,00 - 19,00

Dom 26 CEV VILLASANTA - Salto ostacoli - Centro Ippico Via Toti

Dom 26 BANCARELLE DI MONZA e BRIANZA - Mercato di Qualità - Via Confalonieri / P.zza Mons. Gervasoni / Via Mazzini / 8.00 - 19.00
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Lo scorso 2 Giugno, festa nazionale, è stata inaugurata la nuova
piazza del Comune. Sapete bene quale sia il nostro giudizio su
quest’opera pubblica, che ha letteralmente prosciugato le casse
comunali e che, a nostro avviso, non era sicuramente una
priorità per la nostra Città (specie per quel che
riguarda il nuovo parcheggio sotterraneo), ma
tant’è. La nostra priorità era di finirla il prima
possibile e di apportare qualche piccola variante
al progetto che rendesse più funzionale l’opera
stessa, come evitare che la piazza fosse
completamente chiusa o installare un pannello
per messaggi luminosi. Siamo senz’altro soddisfatti
per la chiusura del cantiere e per il ritorno alla normalità
dell’area intorno al municipio, che da molto tempo soffriva
per i lavori in corso.
La cerimonia di inaugurazione della piazza è però stata guastata
dalle polemiche sollevate da una parte dell’opposizione, che ha
ritenuto opportuno manifestare durante la benedizione del
monumento ai caduti villasantesi: tralasciamo il resoconto
giornalistico che il quotidiano “la Repubblica” ha fatto sulla
manifestazione, assolutamente falso e smentito prontamente da un
comunicato stampa del Comune. Vorremmo soffermarci sul merito
della protesta, che come detto è stata fatta da una parte minoritaria
dell’opposizione: siamo assolutamente consci di quanto sia delicata
la questione dei caduti durante il periodo della guerra civile, quando
il Paese di divise a metà e ci si uccideva tra italiani. Ma proprio per
l’importanza straordinaria dell’evento, e in un puro spirito di
riconciliazione nazionale, il 2 Giugno sarebbe stata la data perfetta

per una celebrazione che unisse tutta la cittadinanza, senza
dimenticare il passato ma tentando di superare le divisioni che ci
hanno caratterizzato e che, ormai, sono fortunatamente un triste

ricordo del passato. In questa direzione andava anche la
simbolica celebrazione del taglio del nastro effettuata

dal Sindaco Merlo e dal suo predecessore Fontana
che, usando le parole del Sindaco, “metteva una
pietra sopra le polemiche passate”. Invece no,
c’è stato chi ha preferito manifestare
disapprovazione, odio, divisione, facendo fare

infine una brutta figura a tutto la comunità; e
apprendiamo dalla stampa come certa sinistra

villasantese non abbia preso le distanze dal gesto ma,
addirittura, lo abbia rivendicato come propria iniziativa politica.

Certamente questo triste episodio non ci fermerà: noi continueremo
a lavorare nell’interesse di tutta la collettività, senza preconcetti,
senza fare polemiche inutili, senza quel clima di odio che tanto
anima certa opposizione. Lasciamo ad altri inutili rancori che non
fanno bene a nessuno (soprattutto non fanno bene alla comunità
villasantese) e concentriamoci sui veri problemi di questo difficile
periodo di crisi economica. PS: ulteriori notizie e approfondimenti sul
nostro blog www.pdlvillasanta.blogspot.com per motivi di tempo
potrete trovare sul sito il nostro comunicato di solidarietà
all’assessore Zorloni contro le vili minacce subite sempre in merito
alla vicenda dei caduti.

Riccardo Confalonieri
Capogruppo Popolo della Libertà 

in Consiglio Comunale

Inizio l’intervento con una citazione famosa e applicabile al contesto
della politica villasantese: “Ripetete una bugia cento, mille, un
milione di volte e diventerà una verità” diceva il tristemente
noto Goebbels. Un detto che la sinistra sta praticando
quotidianamente, bersagliando la Giunta con una
scarica di falsità. Per esempio fa sorridere
l’accusa che questa Amministrazione non stia
facendo nulla. La verità è un’altra, come si
evince dagli interventi del Sindaco e degli
Assessori. In realtà l’opposizione contesta due
grandi scelte strategiche che noi rivendichiamo a
merito: da un lato la decisione di aumentare gli oneri

di urbanizzazione per salvaguardare l’ambiente, dall’altro la scelta
di non accendere più mutui per finanziare opere faraoniche, mutui

che hanno determinato un debito che ora tutti noi villasantesi
stiamo pagando. Questo per noi significa far politica:

assumersi delle responsabilità chiare innescando
un cambiamento virtuoso rispetto al modus
operandi della precedente Amministrazione di
centrosinistra. Limitare il cemento a Villasanta è
appunto una scelta politica. Un’altra bugia

propagandata dalla minoranza è quella relativa
all’aumento della tassa dei rifiuti. L’incremento c’è

stato, ma la Tarsu che si paga a Villasanta resta tra le

Lega Nord

Popolo della libertà
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più basse di tutta la Brianza. Con la riscossione della tariffa ora si
copre l’80 per cento del servizio di raccolta e smaltimento dei rifiuti,
mentre in molti altri Comuni della Provincia di Monza la copertura
arriva fino al 90 per cento. Si è trattato dunque di un adeguamento
ragionato, a cui siamo stati costretti anche dalle voragini di bilancio
che abbiamo ereditato da chi ora ci lancia queste accuse. La
questione delle casse vuote purtroppo è ancora attuale: i mutui
accesi hanno dissanguato le finanze comunali. Piazza Martiri della
Libertà è stata riqualificata ed è stata voluta dalla precedente Giunta,
con i meriti che abbiamo riconosciuto e i demeriti che abbiamo
contestato. Loro l’hanno pensata e progettata, noi la dobbiamo
pagare. Un conto salato che ricade sulle spalle dei contribuenti.
L’operato di un’Amministrazione non si giudica dalla quantità di
cantieri aperti: gli spazi liberi sono diminuiti notevolmente negli ultimi
quindici anni di governo del centrosinistra, collocando Villasanta ai
primi posti della triste classifica provinciale sui Comuni dove è più
alto il consumo del territorio. Infine un accenno alla questione dei

due nomi inseriti sulla lapide restaurata del Monumento ai Caduti.
La sinistra davvero non trova argomenti concreti se deve
aggrapparsi ad una polemica fuori dal tempo. I nomi dei due
villasantesi Caduti figurano dal lontanissimo 1960 sulla lapide del
Parco delle Rimembranze, in un tempo in cui il confronto tra le parti
dopo la guerra civile era ben più acceso e sensato di oggi. Se nel
1960 è stata presa una decisione simile, in nome della concordia
e della riconciliazione, non vedo perché nel 2010 si debba
contestare la scelta dell’Amministrazione. 
Si è semplicemente trattato di completare il Monumento con due
nomi incisi in un’altra lapide commemorativa da ben cinquant’anni.
Villasanta avrebbe bisogno di parlare d’altro, senza perdere tempo
in una polemica “da poveretti”, come l’ha giustamente definita il
Sindaco Emilio Merlo. 

Vittorio Tremolada 
Capogruppo Lega Nord 
in Consiglio Comunale
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Abbiamo concluso il nostro prima anno nel ruolo di
opposizione che le elezioni del giugno 2009 ci hanno
assegnato e come è prassi in queste occasioni,
proviamo a tracciare un sintetico bilancio.
Innanzitutto è innegabile che le nostre posizioni
siano molto più vicine a quelle del centrodestra
avendo per anni contrastato le amministrazioni
di centrosinistra che si sono succedute alla guida
del nostro comune;  ed anche ora che sediamo al
loro fianco nei banchi dell’opposizione, non possiamo

dirci in sintonia con le prese di posizione che i consiglieri
guidati da Battistini sono da un lato costretti a prendere

per non contraddire il loro operato di ex-
amministratori e dall’altro perché caratterizzano
alcuni loro interventi con prese di posizione
demagogiche e poco costruttive. Salvo rare
eccezioni nelle quali abbiamo condiviso con loro

il voto contrario alle proposte di deliberazione della
Giunta, una per tutte il voto sul Bilancio di previsione,

molto più spesso abbiamo preso le distanze da

Unione di Centro

Le prime volte avevamo pensato a casi isolati di “ebbrezza da
improvviso potere”. Ma col passar del tempo ci siamo resi
conto che si trattava invece di un vero e proprio
metodo di gestione del “ruolo di governo” del nostro
paese. Alludiamo al sistematico e voluto
“splendido isolamento” nel quale la nostra
Giunta (e neanche tutta) assume le sue scelte
di governo nel totale fastidio verso le pratiche di
ascolto e confronto con il paese reale, sia nelle
loro forme dirette che indirette (tramite il Consiglio
comunale). Si confonde la giusta ed inevitabile
responsabilità delle scelte finali, che resta in capo alla Giunta,
con il percorso che porta a queste stesse scelte, che in un “sistema
di governo aperto” dovrebbe prevedere momenti di discussione e
ascolto verso i cittadini, i gruppi, le associazioni e le istituzioni che
formano la realtà del nostro paese. Troppe volte oramai tanti cittadini
si sono sentiti rispondere ai loro tentativi di  confronto con il Sindaco
e la Giunta, che per i prossimi cinque anni “si fa come diciamo noi
e basta, visto che abbiamo vinto le elezioni”. Lega e Pdl hanno
spesso giustificato questo comportamento con il fatto di aver
presentato un programma elettorale che li legittima a decidere
senza discutere. Tale principio, già di per sé discutibile, diventa
ridicolo se riferito a quelle quattro generiche paginette in cui hanno
sostanziato il loro programma di governo. Proviamo a fare due
esempi relativi ad episodi recenti, fra i tanti oramai verificatisi. 1) La
nuova lista dei nomi dei caduti villasantesi da apporre sul
Monumento in Piazza Martiri della Libertà. Questa tematica, che
ovviamente nei Programmi elettorali non aveva trovato alcun
accenno, si prestava ad un vasto e profondo dibattito in Consiglio
e nel paese, oltretutto se a monte (come dichiarato dal Sindaco
Merlo) esisteva un intento di “riconciliazione nazionale” (a questo

punto molto dubbio poiché una riconciliazione non passa attraverso
atti unilaterali). 2) La proposta della Giunta di nuovo

Dimensionamento delle scuole di Villasanta con la
loro riunificazione in un unico Istituto. Questo

argomento, pur assente nei Programmi elettorali,
investe oltretutto i destini di una Istituzione
esterna all’Amministrazione e di primaria
importanza per ogni territorio: la scuola. La

Giunta ha cercato di ridurre l’indispensabile e
approfondito confronto su tale tema ad una

sbrigativa serata con le rappresentanze scolastiche,
nel vuoto assoluto di una seria e documentata proposta

amministrativa. Potremmo citare ancora innumerevoli altri esempi,
piccoli episodi in cui sono incappati ignari cittadini, colpevoli di aver
supposto che in una “piccola” realtà come quella di Villasanta si
potesse ancora pensare ad un “Governo” vicino ai governati e con
il quale si potesse “parlare”. Forse erano stati abituati troppo bene.
Ma esiste sempre una possibilità di riscatto. Il gruppo di recente
costituzione di “AbitiAmo Villasanta” ha raccolto in poco tempo circa
1500 firme di cittadini che chiedono, fra l’altro, il mantenimento delle
attuali isole pedonali in centro. Non ci risulta che nel Programma
elettorale del sindaco Merlo sia invece presente la proposta di una
loro soppressione. E’ allora assurdo pensare che questo appello
che arriva dalla gente diventi un elemento importante nel percorso
decisionale che porterà al nuovo Piano Urbano del Traffico ? Dietro
questo apparente problema di “metodo” passa la sostanziale
differenza fra una “Giunta forte che governa e una Giunta debole
che comanda”. 

Guido Battistini
Capogruppo Lista per Villasanta 

in Consiglio Comunale

Lista per Villasanta
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argomentazioni che ci sono sembrate pretestuose. Da questo
quadro sembrerebbe quindi emergere un appoggio incondizionato
all’operato del Sindaco Merlo e dei suoi Assessori. Non è così. In
campagna elettorale ci eravamo, forse  un po’ presuntuosamente,
proposti come la vera alternativa; oggi rivalutiamo quello slogan
perché, pur condividendo alcune scelte fatte dagli attuali
amministratori, non ci troviamo d’accordo sul metodo con il quale
vengono attuate. Da un lato la Giunta formata da Lega e Pdl si
caratterizza per una prolifica attività deliberativa; dall’altro  le
commissioni consiliari e quelle di controllo (alcune ancora in attesa
di costituzione) mancano della stessa efficacia. Ed anche  il
Consiglio Comunale, luogo deputato al dibattito politico, risulta
essere penalizzato dall’apparente insofferenza con la quale
consiglieri di maggioranza ed Assessori lo vivono. La sensazione
che nasce da questo primo anno di amministrazione è che l’idillio
seguito alla netta vittoria elettorale si sia attenuato ed oggi il rapporto
tra amministratori e Cittadini non sia più quello dagli stessi auspicato.

A dodici mesi dall’insediamento abbiamo appreso dal Sindaco che
è ora di mettere in atto il programma elettorale. Bene, ma senza
sventolare continuamente l’alibi della mancanza di risorse; in ogni
esternazione pubblica, i nuovi amministratori non perdono
l’occasione di rimarcare che la mancanza di soldi impedisce loro di
fare ciò che vorrebbero. E se invece ponessimo il problema al
contrario? Se quello delle scarse risorse fosse il paravento dietro il
quale nascondere la volontà di non fare nulla, magari perché le
idee su cosa fare non ci sono? Sarebbe molto triste e per questo
non ci vogliamo credere. Ribadiamo quindi che non è corretto
continuare a cavalcare l’onda della ‘scomoda eredità’; un bravo
amministratore sa trovare il giusto equilibrio tra bisogni e risorse,
non può dare le stesse risposte che darebbe un cittadino comune,
altrimenti non giustificherebbe il proprio ruolo.

Stefano Sala
Capogruppo Udc

in Consiglio Comunale



28

a
ss

o
c

ia
zi

o
n

i

A San Fiorano, e non solo, sono ormai un’istituzione.
L’associazione “La Ghiringhella” organizza eventi e
iniziative per ravvivare la vita sociale sanfioranese fin
dal 1999. Da quando un gruppo di residenti ha deciso
di riunirsi in un sodalizio ora guidato dal presidente
Bruno Galimberti. “La Ghiringhella” promuove attività
molteplici che spaziano dalla partecipazione ai Cortei
di rievocazione storica all’organizzazione di feste
danzanti o tornei di bocce. Tutto nasce nel 1999 con
la proposta di riqualificare un’area verde di San
Fiorano a ridosso della ferrovia. Un fazzoletto di terra
trascurato di 5mila metri quadrati che grazie
all’associazione torna a nuova vita, trasformandosi in
uno spazio fruibile da tutti i residenti. Una piccola oasi
che riproduce l’ambiente della Brianza autentica che
sta scomparendo. Col tempo, grazie al lavoro dei
volontari, è nata la bellissima voliera che custodisce
specie ancestrali, oltre a galline e fagiani. Un tuffo

nella Lombardia agreste di una volta con
l’allestimento anche di un piccolo museo agricolo,
solo per fare un esempio fra le tante iniziative del
sodalizio. Quell’area semi abbandonata dunque è
rinata grazie allo sforzo dell’associazione: c’è il
laghetto, la casa di legno per gli attrezzi, le panchine
e i giochi per i bambini. Un’area recintata dove le
famiglie possono rilassarsi facendo giocare i loro figli
in totale sicurezza. “La Ghiringhella” punta molto sulle
manifestazioni dedicate ai piccoli: basti pensare alla
consegna dei regali ai bambini che avviene con i
volontari vestiti da Babbo Natale, per la gioia dei
bimbi del paese. Un grande sforzo completamente
disinteressato.
Tutti gli aderenti lavorano gratuitamente e se alla fine
dell’anno avanzano dei soldi in bilancio, questi
vengono investiti nella ristrutturazione del parco o
devoluti in beneficenza.

“La Ghiringhella”dal ‘99
un’istituzione sanfioranese
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ACCESSO AL COMUNE
In occasione dell’inaugurazione della nuova Piazza Martiri della Libertà è stato ripristinato, dopo
anni di chiusura, l'ingresso principale del Palazzo Comunale. Questo accesso sarà aperto al
pubblico da lunedì a venerdì dalle ore 8.30 alle ore 12.30 ed il martedì e giovedì dalle ore 16.00 alle
ore 18.00.  Il sabato mattina rimarrà aperto solo l'ingresso da Via Marconi.

NUOVE REGOLE PER CERTIFICATO ESPATRIO MINORI DI ANNI 15
Dal 7 giugno 2010 sono entrate in vigore le nuove regole per il certificato con foto rilasciato ai
minori di 15 anni per l’espatrio verso i Paesi aderenti all’Accordo europeo sul regime della
circolazione delle persone tra i Paesi membri del Consiglio d’Europa (Parigi,13/12/1957). Il
certificato sarà redatto su carta intestata del Comune, formato A4,e recherà sul retro la convalida
all’espatrio da parte della Questura. Pertanto, per ottenere il certificato occorre: la presenza di
almeno un genitore, 2 foto formato tessera uguali e recenti, il documento precedente o il bambino
per cui il certificato è richiesto. Il Comune provvederà ad emettere il certificato e all’autentica delle
foto e della firma. I genitori porteranno il certificato e la richiesta di convalida dello stesso al
Commissariato di P.s. di Viale Romagna, 40 - Monza e lo ritireranno qualche giorno dopo
convalidato. Il certificato durerà un anno.
Commissariato di P.S. di Monza – orari:
lunedì, martedì, giovedì e venerdì dalle 8,30 alle 12,30.
sabato dalle 8,30 alle 12,00.

APERTURA BANDO EDILIZIA RESIDENZIALE PUBBLICA
Dal 1 settembre al 30 novembre 2010 sarà possibile ritirare presso l’Ufficio Relazioni con il
Pubblico i moduli per la domanda di assegnazione alloggi in locazione a canone sociale (delibera
Giunta Comunale nr.68 del 31/5/2010).

ORARI ESTIVI
Si ricorda che:
- dal 2 agosto al 3 settembre 2010 l’Ufficio Relazioni con il Pubblico sarà chiuso il sabato.
Le aperture al sabato ricominceranno il 4 settembre 2010 con orario 9 – 12.00;
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- la Ludoteca, dal secondo lunedì di giugno al terzo lunedì di settembre, osserverà il seguente
orario: martedì e giovedì: 9.00 –12,00 e 14,30 – 18,00; mercoledì, venerdì e sabato 9,00 – 12,00

- la Biblioteca, dal secondo lunedì di giugno al terzo lunedì di settembre, osserverà il seguente
orario: martedì e giovedì: 9.00 –12,00 e 14,30 – 18,30; mercoledì 9,00 – 12.00, venerdì e sabato
9,00 – 12,30;

- l’Ufficio Polizia Locale, dal 5 luglio al 31 agosto 2010, osserverà il seguente orario: lunedì,
martedì, mercoledì e venerdì dalle 9.00 alle 12,00;

- l’Ufficio Cultura, dal secondo lunedì di giugno al terzo lunedì di settembre, osserverà il seguente
orario: martedì, mercoledì e venerdì 9,00 – 12,00 e giovedì 14,30 – 18,30.
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Piazza Martiri della Libertà, 7
Tel.: 039 23754.262-247-216
ORARIO DI APERTURA
da lun. a ven. dalle 8,30 alle 12,30
mar. e gio. dalle 16,00 alle 18,00
sab. dalle 9,00 alle 12,00

SEGRETERIA GENERALE
Piazza Martiri della Libertà, 7
Tel.: 03923754.213 - 214 - 215 
ORARI DI APERTURA
da lun. a ven. 8,30 - 12,30
mar. e gio. 17,00 - 18,00

SERVIZI DEMOGRAFICI
Elettorale - Stato Civile - Leva - Statistica
Piazza Martiri della Libertà, 7
Tel.: 03923754.240 - 241 - 242 
ORARI DI APERTURA
da lun. a ven. 8,30 - 12,30
mar. e gio. 17,00 - 18,00

UFFICIO PROTOCOLLO
Piazza Martiri della Libertà, 7
Tel.: 039237541
ORARI DI APERTURA
da lun. a ven. 8,30 - 12,30
mar. e gio. 17,00 - 18,00

UFFICIO MESSI NOTIFICATORI
Piazza Martiri della Libertà, 7
TEL.: 03923754.230 - 231
ORARI DI APERTURA
da lun. a ven. 8,30 - 9,30 - 12,00-12,30
sab. 9,00 - 12,00

BIBLIOTECA CIVICA "ALDO MORO"
Via Confalonieri, 55 
Tel.: 03923754258
ORARI DI APERTURA
DAL 3° LUNEDÌ DI SETTEMBRE AL
2° LUNEDÌ DI GIUGNO
Biblioteca e sezione ragazzi:
mar.: 9,00 - 12,00 e 14,30 -18,30
mer.: 9,00 - 12,00 e 14,30 -18,30
gio.:  9,00 -12,00 e 14,30 -18,30 e 20,30 - 23,00
ven.: 9,00 - 12,00 e 14,30 - 18,30
sab.: 9,00-12,00 e 14,30 - 17,30
ORARIO ESTIVO DAL 2°LUNEDÌ DI GIU-

GNO AL 3° LUNEDÌ DI SETTEMBRE
mar. e gio.: 9,00 -12,00 e 14,30 - 18,30
mer.: 9,00 - 12,00
ven e sab.: 9,00-12,30

LUDOTECA
ORARIO DAL 3° LUNEDÌ DI SETTEMBRE
AL 2° LUNEDÌ DI GIUGNO
mar. merc. gio. e ven.: 9,00 -12,00 e
14,30 - 18,00
sab:. 9,00 - 12,00
ORARIO ESTIVO 2° LUNEDÌ DI GIUGNO
AL 3° LUNEDÌ DI SETTEMBRE
mar. merc. gio. ven.e sab.: 9,00 -12,00
mar. e gio.: 14,30 - 18,00

UFFICIO CULTURA
Via Confalonieri, 55 
Tel.: 03923754272 
ORARI DI APERTURA AL PUBBLICO
mar. merc. e ven. 9,00 - 12,00
merc. giov. 16,00 - 18,00

UFFICIO SCUOLA E SPORT
Piazza Martiri della Libertà, 7
Tel.: 03923754238 
ORARIO DI APERTURA
da lun. a ven.: 8,30 - 12,30
mar. e gio.: 17,00 - 18,00

SERVIZIO SOCIALE PROFESSIONALE
Piazza Martiri della Libertà, 7
Tel.: 03923754237
ORARIO DI APERTURA
mar. e merc. 9,00 - 12,00

SEGRETERIA SERVIZI SOCIALI
Piazza Martiri della Libertà, 7
Tel.: 03923754237 
ORARIO DI APERTURA
da lun. a ven.: 8,30 - 12,30
mar. e gio.: 17,00 - 18,00

UFFICIO LLPP - PROGETTAZIONE
Piazza Martiri della Libertà, 7
Tel.: 03923754218
ORARI DI APERTURA
mar. - gio. e ven. 8,30 - 12,30

UFFICIO MANUTENZIONI STRADE - 

EDIFICI
Piazza Martiri della Libertà, 7
Tel.: 03923754219
ORARI DI APERTURA
mar. - gio. e ven. 8,30 - 12,30

UFFICIO ECOLOGIA - AMBIENTE
Piazza Martiri della Libertà, 7
Tel.: 03923754224
ORARI DI APERTURA
mar. - gio. e ven. 8,30 - 12,30

CIMITERO URBANO
Via San Francesco
Tel.: 03923754292
ORARI DI APERTURA
estivo (dal 1 aprile al 30 settembre)
lun., chiuso
da mar. a domenica (e festivi) 7.00 - 19.30
invernale (dal 1 ottobre al 31 marzo)
lun., chiuso
da mar. a domenica (e festivi) 7.00 - 17.45

SPORTELLO UNICO ATTIVITA' 
PRODUTTIVE (S.U.A.P.)
Piazza Martiri della Libertà, 7
Tel.: 03923754260 
ORARI DI APERTURA
mar. gio. e ven. 8.30 - 12.30

SPORTELLO UNICO URBANISTICA, 
EDILIZIA PRIVATA (S.U.E.)
Piazza Martiri della Libertà, 7
Tel.: 03923754.223-261 
ORARI DI APERTURA
mar. gio. e ven. 8.30 - 12.30

UFFICIO EDILZIA CONVENZIONATA 
E AGIBILITA'
Piazza Martiri della Libertà, 7
Tel.: 03923754219 
ORARI DI APERTURA
mar., gio. e ven. 8.30 - 12.30

SERVIZIO RAGIONERIA
Piazza Martiri della Libertà, 7 ingresso da
via Marconi
Tel.: 03923754.268 - 225 - 226 - 228 
ORARI DI APERTURA
da lun. a ven. 8,30 - 12,30

mar. e gio. 17,00 - 18,00

SERVIZIO ECONOMATO
Piazza Martiri della Libertà, 7
ingresso da via Marconi
Tel.: 03923754227 - 268
ORARI DI APERTURA
da lun. a ven. 8,30 - 12,30
mar. e gio. 17,00 - 18,00

SERVIZIO TRIBUTI
Piazza Martiri della Libertà, 7 ingresso da
via Marconi
Tel.: 03923754.229 - 212 - 248
ORARI DI APERTURA
da lun. a ven. 8,30 - 12,30
mar. e gio. 17,00 - 18,00

COMANDO POLIZIA LOCALE
Piazza Europa, 14
Tel.: 03923754280 - 281   
ORARI DI APERTURA
Lun. 9,00 - 12,30;
mar. e mer.: 9,00 - 12,30 e 16,00- 18,00
gio: chiuso; ven e sab: 9,00 - 12,30

UFFICIO VIGILE DI QUARTIERE
Via Confalonieri, 55
Via Sciesa, 17
Tel.: 3204319894
ORARI DI APERTURA
Via Confalonieri: lun. a ven.: 10,00 - 11,30
lun. merc. e ven: 16,00 -17,30
Via Sciesa presso ambulatorio medico:
mar. e gio.: 16,00 - 17,00

SERVIZIO CED
Piazza Martiri della Libertà, 7
tel. 03923754250 
ORARI DI APERTURA
da lun. a ven. 8,30 - 12,30
mar. e gio. 17,00 - 18,00
sab. 9,00 - 12,00

UFFICIO PERSONALE
Piazza Martiri della Libertà, 7
Tel.: 03923754.211 - 217 
ORARI DI APERTURA
da lun. a ven. 8,30 - 12,30 mar. e gio.
17,00 - 18,00

VALIDI PER I MESI DA LUGLIO A SETTEMBRE.
Per gli orari estivi vedi rubrica puntaspilli.




